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ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO NDE DO CURSO DE LETRAS PORTUGUÊS 

DO CÂMPUS CARAÚBAS DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS. 

Aos vinte e um dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e dois, com 1 

início às dezesseis horas e trinta minutos, aconteceu a quarta reunião ordinária 2 

do Núcleo Docente Estruturante (NDE) do curso de Letras Português, de forma 3 

remota, através de uma sala de reuniões do Google Meet. Estiveram presentes 4 

os docentes: Liebert de Abreu Muniz, que presidiu a reunião, Cid Ivan da 5 

Costa Carvalho, Larissa Costa da Mata, Luciana Dantas Mafra, Mário 6 

Gleisse das Chagas Martins e Micaela Sá da Silveira. Justificaram a 7 

ausência os docentes: Fernando da Silva Cordeiro e Francisco Vieira da 8 

Silva. Verificada a existência de quórum legal, o presidente do NDE deu início 9 

à reunião agradecendo a presença de todos e apresentou a pauta para 10 

apreciação, com os seguintes pontos: primeiro ponto – discussão e aprovação 11 

das atas da 3ª Reunião Ordinária e da 1ª Reunião Extraordinária  do NDE de 12 

Letras-Português do ano de 2022; segundo ponto – discussão sobre a 13 

distribuição das horas das disciplinas de Pesquisa Aplicada à Linguística e à 14 

Literatura e de Produção Monográfica no semestre de 2022.2; terceiro ponto – 15 

discussão sobre as propostas de ementas das disciplinas de extensão em 16 

formato de UEX; quarto ponto – discussão sobre as competências da BNC-17 

Formação aplicadas às disciplinas do PPC do Curso de Letras-Português; e 18 

quinto ponto – outras ocorrências. A professora Micaela Sá da Silveira 19 

questionou se caberia ao NDE discutir o segundo ponto de pauta “discussão 20 

sobre a distribuição das horas das disciplinas de Pesquisa Aplicada à 21 

Linguística e à Literatura e de Produção Monográfica no semestre de 2022.2”, 22 

por entender que essa seria uma atribuição do colegiado. Na ocasião, o 23 

professor Mário Gleisse das Chagas Martins esclareceu que a ideia seria 24 

debater a organização metodológica, considerando as áreas de conhecimento 25 

dos docentes, e que é de competência do NDE pensar o curso em seus 26 

detalhes didáticos e pedagógicos. Após algumas falas, o professor Mário 27 

Gleisse das Chagas Martins sugeriu a exclusão do ponto, sendo aprovada por 28 

unanimidade. Ficou acordado, também, que será marcada uma reunião com 29 

todos os docentes do curso para debater a distribuição da indisciplina. A pauta 30 

com alteração foi aprovada, ficando da seguinte forma: primeiro ponto – 31 
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discussão e aprovação das atas da 3ª Reunião Ordinária e da 1ª Reunião 32 

Extraordinária  do NDE de Letras-Português do ano de 2022; segundo ponto – 33 

discussão sobre as propostas de ementas das disciplinas de extensão em 34 

formato de UEX; terceiro ponto – discussão sobre as competências da BNC-35 

Formação aplicadas às disciplinas do PPC do Curso de Letras-Português; e 36 

quarto ponto – outras ocorrências. No primeiro ponto, foram colocadas em 37 

discussão as atas da 3ª Reunião Ordinária e da 1ª Reunião Extraordinária  do 38 

NDE de Letras-Português do ano de 2022, que foram aprovadas por 39 

unanimidade. No segundo ponto, passou-se a discutir sobre as propostas de 40 

ementas das disciplinas de extensão em formato de UEX. O professor Liebert 41 

de Abreu Muniz apresentou suas proposições de unidades às quais ele 42 

denominou de “Clube de Leitura” e “Performances Artísticas”. Em seguida, o 43 

professor Cid Ivan da Costa Carvalho apresentou duas propostas de projetos 44 

chamadas de “Análise Linguística na Escola” e “A Língua Portuguesa na 45 

Escola: origem e formação”, e apresentou também uma proposição de curso de 46 

extensão intitulada de “A Língua Portuguesa na Era Digital: desafios para os 47 

professores”. Foi ressaltada a importância de se estabelecer pré-requisitos para 48 

as disciplinas em formato de UEX, a fim de facilitar a organização do fluxo de 49 

inscrições. Posteriormente, o professor Mário Gleisse das Chagas Martins 50 

apresentou sua proposta chamada de “Práticas de Revisão de Textos 51 

Escolares”, que prevê a elaboração de uma plataforma online para a correção 52 

de textos escolares voltadas para os alunos do ensino médio. Por fim, a 53 

professora Larissa Costa da Mata apresentou as proposições elaboradas por 54 

ela e pelas docentes Micaela Sá da Silveira, Cícera Antoniele Cajazeras e 55 

Luciana Dantas Mafra, sendo “Literatura e Cultura I, II, e III”, e “Literatura e 56 

Ensino I, II, e III”. Após as apresentações, o presidente do NDE sugeriu que 57 

todas as propostas fossem reunidas em um só documento, com prazo 58 

estabelecido até o dia 04. No terceiro ponto, o presidente sugeriu que os 59 

professores pensassem em como as competências da BNC-Formação se 60 

aplicariam ao PPC do curso,  a fim de discuti-las na próxima reunião. Nesse 61 

sentido, a professora Larissa Costa da Mata falou sobre a importância de uma 62 

leitura prévia dos documentos. O presidente do NDE sugeriu a permanência 63 

dos grupos de trabalho, já formados, para fomentar a discussão: linguística, 64 

literatura e educação. Em outras ocorrências, a professora Luciana Dantas 65 
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Mafra discorreu sobre a necessidade do grupo de docentes do curso discutir o 66 

ponto de pauta que foi retirado. Em complemento a isso, o professor Mário 67 

Gleisse das Chagas Martins lamentou a não discussão do ponto. Encerrando a 68 

ordem do dia e nada mais havendo a tratar, o docente Liebert de Abreu Muniz 69 

agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião e, para constar, 70 

eu, Hilário Sousa de Oliveira, secretário executivo, lavrei a presente ata, e 71 

segue assinada pelo presidente do NDE, pelos demais conselheiros presentes 72 

a esta reunião e por mim. 73 

 74 

Presidente: 75 

Liebert de Abreu Muniz ______________________________________ 76 

Docentes: 77 

Ananias Agostinho da Silva _____________________________________ 78 

Cícera Antoniele Cajazeiras da Silva  ___________________________ 79 

Cid Ivan Costa Carvalho _____________________________________ 80 

Fernando da Silva Cordeiro _________________________________ 81 

Larissa Costa da Mata __________________________________ 82 

Luciana Dantas Mafra _______________________________________ 83 

Mário Gleisse das Chagas Martins _____________________________ 84 

Micaela Sá da Silveira ________________________________________        85 

Secretário Executivo: 86 

Hilário Sousa de Oliveira  ____________________________________ 87 


